Неопределенные и отрицательные местоимения
(Indefinite and Negative Pronouns)
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There is some nice furniture in the room. В комнате есть красивая мебель.

There are some books on the table. На столе несколько книг.

There is nobody in the room. В комнате никого нет.

There isn't anything under the table. Под столом ничего нет.
Неопределенные и отрицательные местоимения и их производные имеют следующие значения: 

some/any - какой-то, какой-нибудь, какая-то, ка​кая-нибудь, какая-либо, какое-то, какое-нибудь, ка​кие-то, какие-нибудь; 

no - никакой, никакая, никакое, никакие; 

somebody / someone - кто-то; 

something - что-то; 

somewhere – где-то

anybody / anyone - кто-нибудь, кто-либо, кто-то; 

anything - что-нибудь, что-ли​бо, что-то; 

anywhere (наречие) – где-нибудь;
much / many – много
little / few – мало
all - все
both - оба
either – тот и другой, оба 

neither – ни один (из двух)

each – каждый, всякий

every - каждый, всякий (и его производные everyone, everybody)

other - другой
nobody / no one – никто; 

nothing – ничто; 

one - любой.
Местоимения somebody, someone, anybody, anyone, nobody, no one, one имеют два падежа: общий и притяжательный (как и имя существительное).
There was somebody in the room. В комнате кто-то был. (“Somebody” — общий падеж.)
This is somebody's pencil. Это чей-то карандаш. (“Somebody’s — притяжательный падеж.)

Неопределенные, отрицательные местоимения и их производные употребляются:



Some, any и no употребляются с неисчисляемыми существительными и исчисляемыми существительными во множественном числе: some water,  some computers.

 Some и его производные (someone/somebody, something, somewhere)
обычно употребляются в утвердительных предложениях:

He's got some friends. У него есть (некоторые) друзья.

There is somebody at the door. У двери кто-то есть. 

Кроме того, some и его производные также могут употребляться и в вопросительных предложениях, когда выражается предложение или просьба:

Would you like some more coffee? Не желаете еще кофе? (предложение) 

Can I do something for you? Могу я для вас что-нибудь сделать? (просьба)

Any и его производные обычно употребляются в вопросительных предложениях, not any -  в отрицательных предложениях

 Have you got any money? У тебя есть (какие-нибудь) деньги?

 He is not anywhere.  Его нигде нет.



При употреблении any и его производных в утвердительных предложениях следует различать разницу в их значениях:
a) You can take any sweets you like. Ты можешь взять любые конфеты, ка
кие тебе нравятся. 
b) Anyone/Anybody can enter this competition. Любой / каждый может 

принять участие в этом конкурсе. 
с) I can give you anything you need. Я могу дать тебе все, что нужно. 

Any и его производные также употребляются с такими словами, имеющи-

ми отрицательное значение, как  without (без), never (никогда), seldom , rarely (исключительно), hardly (едва, почти) и т.п.
.
He is left without any food at all. Он остался совсем без продуктов. 

She has hardly any money left. У нее почти не осталось денег.

 В отрицательных предложениях вместо not any употребляются no и его производные:
They haven't got any time./ They've got no time. У них совсем нет времени.

He didn't say anything. / He said nothing. Он ничего не сказал.

 Every употребляется с исчисляемыми существительными в единственном числе:

Every policeman must have good knowledge of law. Каждый полицейский должен хорошо знать закон.



 Местоимения everyone/everybody, everything  и наречие everywhere
могут употребляться в утвердительных, вопросительных и отрицательных предложениях и сопровождаются глаголом в единственном числе:

Everybody/Everyone wants to be happy. Все хотят быть счастливыми.

Everything is ready for the expedition. Все готово для экспедиции.

Местоимения  every и each.
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	Mary invited every girl from the office to her party. Мери пригласила всех 

девушек на свою вечеринку.
	Each girl brought her a present. Все 

девушки принесли ей подарки.



Местоимение every говорит о группе людей или вещей и означает all, everyone, everything и употребляется с исчисляемыми существительными в единственном числе:


Every policeman must have good knowledge of law. Все полицейские должны хорошо знать закон.

 Each также употребляется с исчисляемыми существительными в единственном числе, но говорит о членах группы людей или предметов в отдельности:


Each member of the football team must sign a contract. Каждый член футбольной команды должен подписать контракт. 

Местоимения  a lot of, much и many (много).
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	There is a lot of/lots of cake.

Are there many eggs? Yes, there are a lot. 

Is there much orange juice? Yes, there is a lot.




Местоимения a lot of/lots of употребляются как с исчисляемыми существительными во множественном числе, так и с неисчисляемыми существительными


He has got a lot of/lots of friends. 

There is a lot of/lots of snow in the mountains. 

Have you got much spare time? -Yes, I have got a lot.  

Местоимения much и many обычно употребляются в вопросительных и отрицательных предложениях. При этом much употребляется с неисчисляемыми существительными, а many – с исчисляемыми существительными во множественном числе. 


Have you got much work to do?  - I have not got much work to do.



Are there many new houses in your village. - There are not many new houses in our village.

 Выражения How much и How many (сколько) употребляются в вопросах и при отрицаниях. При этом конструкция How much + неисчисляемое существительное указывает на количество, а How much + исчисляемое существительное – на число.   

 
- How much milk do you take in your tea? - Just a little. 
Местоимения  a few/few, a little/little (немного, несколько, мало).

  Местоимение a few имеет значение немного, но достаточно и употребляется с исчисляемыми существительными во множественном числе:

We've got a few eggs. We can make an omelette. 
  Местоимение few имеет значение мало, почти ничего и также употребляется с исчисляемыми существительными во множественном числе. Для усиления значения малочисленности ему может предшествовать слово very (очень):
There are (very) few apples in the box. It is almost empty.
 В ящике (очень) мало яблок. Он почти пустой. 

  Местоимения a little/little имеют аналогичное значение, но употребляются в неисчисляемыми существительными:

She's got a little money. She can go shopping. У нее есть немного денег. Она может пойти в магазин.
We've got (very) little time. We must hurry. У нас (очень) мало времени. Мы должны спешить.
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	Jim has got a few stamps. He can post all the letters. 
	Ben has got (very) few stamps. He can’t post all the letters. 
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	Alice has got a little sugar. She can make a cake. 
	Diana has got (very) little sugar. She can’t make a cake. 


Местоимения  both/neither (оба, тот и другой; как …, так и …(/ни один, ни тот, ни другой), all/none (все/никто), either (также)
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	Both of them live in water. Они (тот  и другой) живут в воде.
	All of them are wild animals. Все они – дикие животные.

	Niether of them makes/make a lot of noise. Ни один из них не делает много шума.
	None of them eats/eat vegetables. Никто из них не есть овощей.


	Both the dolphin and the turtle are friendly animals. Как черепаха, так и дельфин – дружелюбные животные.
	All of them have got sharp teeth. У всех у них острые зубы.

	Neither the dolphin nor the turtle is dangerous. Ни дельфин, ни черепаха не опасны.
	



Местоимение both употребляется относительно к двум людям, предметам или группам. Оно имеет положительное значение и сопровождается глаголом  в форме множественного числа:

Both cats and dogs are affectionate pets. Как кошки, так и собаки – нежные домашние животные.


Both of these books belong to my father. Обе эти книги принадлежат моему отцу.


 Местоимение neither также употребляется относительно к двум людям, предметам или группам, но имеет отрицательное значение. Сочетание Neither of + существительное во множественном числе может сопровождаться глаголом в форме единственного или множественного числа в утвердительной форме:

Neither of the teams is/are playing well this year. Ни одна из команд не играет лучше в этом году. 


 Местоимение all употребляется относительно более двух людей, предметов или групп. Оно имеет положительное значение и сопровождается глаголом  в форме множественного числа:



All the students are present. Все студенты на месте (присутствуют).



All of these pens are red. Все эти ручки красные.



 Местоимение none также употребляется относительно более двух людей, предметов или групп, но имеет отрицательное значение и может сопровождаться как глаголом в единственном, так и  во множественном числе в утвердительной форме: 
None of them has/have got a sister. Ни у кого из них нет сестры.



 После сочетаний Neither... nor/Either... or употребляются глаголы либо в форме единственного, либо множественного числа, в зависимости от формы подлежащего, которое  следует после nor или or: 
Neither Daniel nor Mark drinks coffee. Ни Даниэль, ни Марк не пьют кофе.


Either my parents or John’s parents are going to take us the the airport.

Или мои родители, или родители Джона отвезут нас в аэропорт.

